
傑青接受提名 主打「撐得起」
寓港未來要靠年輕力量 肯踏首步堅持下去即傑出
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在一個社區中，
有什麼人會最明白
街坊的需要？當然

就是街坊自己啦！在小西灣讀書、成長、
居住、服務的佳曉選區候選人、民建聯社
區幹事植潔鈴，昨日展示了自己在區內幼
稚園取得的畢業證書、小學時老師給的評
語，和多張「老照片」，強調自己植根小
西灣，「我深信只要能夠和居民一起攜手
合作，小西灣一定可以變得更好，這是我
服務社區的信念，亦是驅使我拚搏的動
力！」

面對破壞分子 一定心無旁騖
植潔鈴近日在fb發帖，批評反對派以為
將什麼事情也搞政治化就可以挑動社會情
緒，藉此撈取選票。「香港人已經厭倦了
無日無之的政治爭拗，受夠了經濟民生
「『議而不決，決而不行』的日子！今日
面對破壞分子來勢洶洶，令我更明白到一
定要心無旁騖，爭取更多愛護自己『屋
企』的朋友支持！」
為什麼她如此「上心」，看一看植潔鈴
昨日上載fb的短片「我是植潔鈴」就可以
一清二楚。一開始，她先展示了貼有自己
幼時照片的幼稚園畢業證書，透露自己小
時候就是在瑞強樓地下的香港保護兒童會
胡好幼兒學校讀書。

成績表評語 有證有據
她其後展示了自己小學時的成績表，說

自己小學一年級時老師就給了她一個「很
好笑」的評語：「天資聰穎，惜好理閒
事。」看來有點貶義，但到她二年級時，
老師對她這種性格就給予了肯定：「樂意
助人，熱心服務。」
植潔鈴其後到小西灣圓形廣場，展示了

她和姐姐、妹妹等在該處的合照，更憶述
自己小時候，該處經常在假日舉行嘉年
華，自己和姐姐、妹妹都到此玩攤位遊戲
贏獎品。這些活動經常都會邀請電視劇明
星出席，所以姐姐、妹妹和表妹都到該處
追星，和明星合照留念。
她又到小西灣區議員辦事處門外，展示

自己小時候在該處拍的照片，並憶述自己
小時候，媽媽接她們放學後，都會帶她們
來這裡做義工，「長大後有機會服務社
區，我都決定留在小西灣服務自己的社
區。」
植潔鈴到小西灣各處，拿着自己小時候

在同一地點的留影，說：「這裡是我讀書
的地方；這裡是我成長的地方；這裡是我
服務的地方，這裡是小西灣，我是植潔
鈴。」
植潔鈴並在fb上載了民建聯立法會議員

劉國勳到小西灣為她打氣的片段。劉國勳

坦言，自己到小西灣邨，發現街坊都和植
潔鈴好熟。植潔鈴說，自己從小就在這裡
長大，加上服務了這裡一段時間，所以街
坊街里對她都很親切。

劉國勳：街坊疼錫潔鈴
劉國勳就笑言，相信她這一段時間這麼

辛苦，一定飲了不少街坊送上的湯水。植
潔鈴回應：「除了湯水之外，還有蛋撻等
很多小點心。」劉國勳即笑說：「證明街
坊都很疼錫妳！」
劉國勳在片末呼籲：「6月10日就是補

選的日子，今次補選有3個人競爭，非常
激烈，希望各位疼錫植潔鈴的街坊都可
以動員身邊的朋友，出來支持3號植潔
鈴！」

林心亷：有圖有真相
筲箕灣區議員林心亷就留言力挺植潔

鈴：「有圖有真相，唔似得其他人口噏噏
相都無張。」

楊家賢：生於斯長於斯
民建聯屯門支部的楊家賢也道：「有相

為證，仲唔係生於斯長於斯？由細到大住
呢區唔係吹水，有晒證據。易拎
（Elaine），支持妳！」

■香港文匯報記者 陳川

潔鈴從小愛助人 小學老師也點讚

東區佳曉補選競
爭激烈，兩個打着
反對派旗號的候選

人，不斷掛住互相攻擊。得到成班
「自決派」，包括「香港眾志」傀儡
區諾軒、「瀆誓四丑」中的劉小麗等
支持的候選人李鳳琼，其支持者就發
帖鬧同樣打着「民主派」旗號嘅陳真
真，話佢喺文宣度聲稱「不想區議員
橫行霸道」，「但是又學d（啲）建制
派咁，通街插旗又無人看管，有口講
人不講自己係咩玩法？」有人就上載
返李鳳琼啲助選團同旗號霸晒成條路
嘅照片出嚟打臉。咩玩法？咪大家都
係咁玩法囉！■香港文匯報記者 陳川

■Elaine展示幼稚園畢業證書。 ■劉國勳與植潔鈴合照。

反對派候選人互插
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■李鳳琼助選團及旗號阻住行人路。

「十大傑出青年選舉」於1970年創
辦，至今已辦至第四十六屆，共

選出逾350位來自不同行業及界別的傑出青
年。
今年選舉由昨日起至7月 16日接受提
名，參選者必須為香港永久居民，年齡由
21歲至40歲，已故人士不可被提名。
候選人分為5個職業界別，包括「公共及
社會服務」、「工商業」、「教育」、「演
藝、康體、文化及藝術」，以及「專業工
作」，獲提名人士需先經甄選顧問初選，再
經評審團進行面試作最後評審。

陳家強高永文等任評審
今年的評審團成員包括財經及庫務局前
局長陳家強及食物及衛生局前局長高永文
等。
大會預計在7月17日至8月20日進行初
選，成功通過後可獲通知進行最後面試，10
月7日公佈結果，12月9日舉行頒獎典禮，
獲選香港傑青的人士，有資格代表香港出選
世界傑青。

簡汝謙：改變命運和世界不難
國際青年商會香港總會會長簡汝謙表
示，很多人以為參選傑青的門檻很高，與改
變世界一樣艱難，但事實上並非高不可攀。
他指出，改變命運和世界不是難事，只

要踏出第一步，作出正面、積極的改變，堅
持做喜愛、擅長和認為是正確的事，都可以
是傑出，希望市民多推薦身邊朋友參加。

杜聰：當選提高使命感
2003年十大傑出青年、智行基金會創辦

人杜聰說，當選傑青既是榮譽，也提高了他
的使命感，他在過去15年的慈善工作中，
已累計資助了2.1萬個愛滋孤兒，當中不少
已考上大學，甚至已經畢業。
他坦言，過去在工作上遇到很多不幸的
人，不少都聰明能幹，卻缺乏讀書和發展
機會，可能因為賣血而染上愛滋，故希望
通過十大傑青選舉，鼓勵青年對社會有多
一份承擔，幫助這些不幸的人。

去年當選者：開闊了眼界
去年當選傑青的香港武術運動員耿曉靈

說，她在當選傑青後接觸了很多社會不同界
別人士，開闊了她的眼界，她希望能以自己
在運動場上的高低起伏，鼓勵年輕人積極向
上。
其提名人、前香港武術代表隊隊長兼

2009年當選傑青的鄭家豪形容耿曉靈具有
武德，「很能堅持，也很有耐力」，即使面
對「地獄」式的體育訓練，身體受傷非筆墨
可形容，證明她擁有一顆堅毅的心，相信她
有潛力為社會做更多事情。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）國

際青年商會香港總會「十大傑出青

年選舉2018」昨日正式啟動，即日

起至7月16日接受提名，以表揚年

齡介乎21歲至40歲，工作上有卓

越表現、對社會作出貢獻的香港青

年。提名期至7月16日截止。今年

選舉以「傑出。就是撐得起」為主

題，寓意香港未來需要靠年輕力量

撐起一片天，貫徹十大傑青「青年

雙手創造未來」的核心理念。主辦

機構負責人表示，成為傑青並非高

不可攀的事，只要踏出第一步，堅

持做正確的事，都可以是傑出。

2012 年當選傑出
青年的藝人王祖藍
今天無人不曉，但

過去亦曾面對一段困難時期，需要向
政府借貸讀書，甚至申請綜援，因此
希望在自己有能力時回饋社會，幫助
更多人，又笑言：「王祖藍都可以
（做到傑青），我諗真係人人都可
以。」
王祖藍昨日在「十大傑出青年選舉

2018」啟動禮上表示，自己小時候在馬
鞍山的屋邨長大，著名歌手容祖兒、藝
人黃翠如也是其小學同學，即使不是出
身自名校，但每一個「屋邨仔」、「屋
邨妹」都是一個香港故事，每個人都經
歷過很多困難。

父患癌離世 揹起成頭家
他憶述，入讀香港演藝學院時父親

患上癌症離世，令他突然成為家庭支
柱，「由小朋友變成要揹起成頭家」，
需要向政府申請資助和貸款，在最困難
的時間甚至申請過綜援。
畢業當年，自己遇上非典型肺炎爆

發，畢業演出差點要取消。在出社會工
作後，他還要償還父親的醫藥費，更要

揹起家庭重擔。
他坦言，想不到能在當年平凡的生

活中，找到屬於自己的道路，今天獲得
了成就和名聲，都會利用來回饋社會，
例如為其支持年輕人和病人的工作宣
傳。
王祖藍認為，自己當年人生最困難

的時候，與現在的年輕人沒大分別，關
鍵是用什麼方法面對逆境，「對香港來
說，有什麼難得過沙士？」
他認為，每人都可以在自己的崗位

中貢獻社會，自己不會因為當選傑青而
停止，而是要更積極投入社會，幫助更
多人、做更多事。

■香港文匯報記者 岑志剛

王祖藍2012年當選：人人都做得到
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■王祖藍(左)談過往的困難經歷。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■國際青年商會香港總會「十大傑出青年選舉2018」啟動禮暨酒會。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

「冇成本又可以玩嘢，點
解唔做？」激進反對派中
人，包括「自決派」的區諾
軒、民主黨的許智峯、公民
黨的陳淑莊等，前日以「保
護般咸道古樹」為名搞大龍
鳳，結果俾街坊鬧而敗走。
唔少網民批評佢哋一直都沒
有跟進事件，現在就喺度做
show，完全係罔顧人命。
地政總署指，香港大學鄧

志昂樓前兩棵樹齡逾80年的
細葉榕結構不穩定和健康情
況差，並決定前日移除兩棵
樹，但區諾軒、許智峯及陳
淑莊卻帶同一批支持者踩
場，有人更辱罵前線工作人
員。
有街坊其後到場質問佢哋

有事係咪佢哋負責，結果成
班人個個都唔敢答，然後走
都走唔切。
網民「Chan Mavis」就喺

許智峯fb相關帖子中留言：
「30幾年來這位置冧過幾多
次樹，跌過幾多次大型樹枝，
許生你知唔知？你地（哋）唔
係住個（嗰）道（度），為反
而反好好玩咩？……選你出來
做議員，唔係用來危害香港市
民生命財產的！」

「護主」者辱罵批評者
「Chi Fai Chow」死撐許智

峯，話批評者係「瘋人的瘋
語，不可救藥」，「Fong
Kwun Shing」就反唇相譏：
「唔怪得連佢搶劫都話無問題
啦，原來支持佢嘅，品格如此
低下。」
佢仲秒殺道：「咁有道

理，點解人地（哋）叫你走
開 時 ， 你 又 真 係 走 開
呢？……仲有，居民問出人

命意外時係唔係你負責，點解你又唔敢
答呢？搶劫你都敢啦！」

網民嘆「人命不如樹」
「Si Cheung」則在陳淑莊的 fb 留言

質問道：「假如你係2008年赤柱被古
樹壓死嘅女大學生及2014年羅便臣道
同樣被大樹壓死嘅孕婦佢哋嘅屋企人，
你會點睇？」
「林志達」就慨嘆：「人命不如樹，
希望時光倒流，陳小姐你可以去代替一
個大學生，一位孕婦。好歡迎你去
（代）替。」
「Chuck Lai」就在區諾軒的fb作出留
言，並且質問他：「反對派是否對樹木有
足夠嘅專業知識 ？如因大樹引發意外，
造成居民生命或財產損失，反對派會不會
指責政府沒有預先評估大樹可能造成危
險？」

教授即場目測 能達安全保障？
區諾軒引用他們當日邀請到場的中文

大學生命科學學院退休教授趙紹惠的說
話，稱「政府報告粗疏及欠理據」，
「要花時間討論，不應即時斬樹」等
等。
「Chuck Lai」就即刻一秒鐘KO佢：

「一個教授即場目測，會否能達到安全保
障？」
「Hans P」就引用「樹博士」詹志勇
此前認為暫為保公眾安全，最終要斬樹
屬無可厚非的說法，曲道：「連詹教授
都唔撐嘅時候，又係（喺）中大搵到個
退休教授出嚟撐！淨係嗰種毅力都值得
含淚投你一票啦！」

■香港文匯報記者 陳川

地政總署日前移除
了兩棵在般咸道港大
鄧志昂樓前的細葉

榕，事件在社會上引起了爭議。
樹木管理辦事處總監高韻儀昨日表

示，兩棵樹所在的矮牆，其結構已經受
樹木影響而出現了裂縫，長遠經過大雨
後泥土可能會流失，樹木和矮牆都有倒
塌風險。政府在經過通盤考慮，包括對
附近居民及學生的安全影響後決定斬
樹。
高韻儀昨日在接受電台訪問時指出，

被斬的兩棵樹生長環境不理想，第一棵
細葉榕所依附生長的矮牆向外移非常厲
害，達到17厘米，而且矮牆有裂紋，
這是由於細葉榕底部的根不斷生長，弄
爆矮牆所致。
另一棵細葉榕亦出現同樣問題，已破
壞矮牆的結構。
她擔心矮牆後的泥土會經大雨沖刷後流

失，倘沒有泥土抓住根部，屆時樹和矮牆
都會有倒塌風險。

■香港文匯報記者 文森
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■植潔鈴說自己小學一年級時老師就給了她一個「很
好笑」的評語：「天資聰穎，惜好理閒事。」


